
 
 

 

Direttivo del 25/07/2022 

 

Lunedì 25 luglio 2022 alle ore 15,30 si è riunito il Direttivo del Comitato 

Regionale per la Onoranze ai Caduti di Marzabotto. Presenti il presidente Valter Cardi, il 

vice-presidente Andrea Marchi online e i consiglieri Gian Luca Luccarini, Maria Iubini, 

Valentina Cuppi e Massimo Veronesi online, la segretaria Stefania Musiani e il 

verbalizzante Federico Chiaricati. 

Il Presidente Valter Cardi apre il Direttivo con il punto più importante 

dell’incontro, cioè il Convegno Internazionale che ci sarà a Marzabotto da venerdì 30 

settembre a domenica 2 ottobre 2022. Per questo motivo cede la parola al vicepresidente 

Andrea Marchi perché faccia il punto sul programma delle tre giornate. Marchi elenca 

tutti i vari appuntamenti e vengono evidenziate le voci ancora da sistemare, in particolare 

quella relativa all’alloggio degli ospiti francesi; per questo motivo il Direttivo da mandato 

al collaboratore Federico Chiaricati di raccogliere un preventivo presso l’hotel Ca 

Vecchia di Sasso Marconi per i 15 ospiti. La consigliera Valentina Cuppi annuncia che 

deve abbandonare la riunione per altri impegni e ricorda che con la caduta del Governo 

gli ospiti istituzionali che sono stati invitati alle celebrazioni è molto difficile che possano 

essere presenti. A questo punto il Direttivo si confronta con la natura del convegno, che 

dovrebbe, secondo Marchi, allargarsi il più possibile al coinvolgimento di pezzi della 

società dei tre comuni, come associazioni, scuole, sindacati. I membri del Direttivo 

approvano la proposta. La discussione, sempre riferita agli aspetti legati al convegno, si 

sposta sui materiali promozionali da preparare che possono essere strettamente riferiti al 

convegno o più generali per la vita del Comitato stesso. Cardi e il Direttivo danno quindi 

mandato al collaboratore Federico Chiaricati di raccogliere due preventivi per 200 borse 

(shoppers), 200 biro, 200 agende tutte con il logo del Comitato; si prevede poi la 

realizzazione di un volantino e pieghevole in italiano e in francese e anche un pieghevole 



(due ante) che presenti a livello generale il Comitato, prodotto che si può utilizzare per 

occasioni future. 

Concluso questo argomento Cardi elenca le iniziative già inserite nel programma 

delle celebrazioni. Il 20 settembre ci sarà la proiezione del film su Cornelia Paselli al 

cinema Tivoli a Bologna, mentre il comune di Monzuno ha già progettato due iniziative, 

una il 24 settembre, cittadinanza onoraria a Renato Chirici, e una l’8 ottobre, 

presentazione del libro su Mario Nanni. Ci sarà poi anche la cerimonia a Salvaro. Cardi 

ricorda poi che sarà necessario mettere in preventivo il costo di montaggio e smontaggio 

del palco. 

Concluso questo argomento sempre Cardi apre una piccola ma importante 

parentesi, sottolineando che i rimborsi spesa dovranno essere sempre prima previsti 

all’interno delle voci dei vari progetti, e che non possono arrivare senza che ci sia stata 

prima una approvazione del Direttivo. Questa discussione si riferisce in particolare al 

rimborso – di circa 600€ - che dovrebbe essere effettuato nei confronti della Pubblica 

Assistenza di Vado che si è recata in Ucraina per alleviare le sofferenze della popolazione 

colpita dalla guerra. Pur inserendosi nella voce di spesa degli aiuti agli Ucraini, il viaggio 

non era stato precedentemente approvato dal Comitato che si trova in difficoltà a 

sostenere quel rimborso spese. Per questo motivo, trattandosi comunque di una azione 

meritoria e di un progetto per il quale il Comitato aveva previsto una voce di spesa più 

generale, secondo Marchi sarebbe meglio che il rimborso venga fatto tramite richiesta del 

Comune di Monzuno. Per successive occasioni, invece, è meglio specificare quanto detto 

all’inizio da Cardi. 

Marchi riprende la parola esponendo il progetto relativo alla creazione di una 

newsletter; al momento, aspettando che la collaboratrice Francesca Candioli formuli una 

proposta dettagliata, la newsletter dovrebbe comprendere sei uscite annuali, quattro 

ordinarie e due straordinarie, riferite in particolare alle celebrazioni e al 25 aprile. Dopo 

la discussione il Direttivo decide di varare 1200€ netti di compenso per Candioli, 

prevedendo una spesa di 200€ a newsletter con un progetto annuale, in modo poi da capire 

come modificare in meglio il prodotto. 

Sempre Marchi chiede al collaboratore Chiaricati di esporre una proposta di 

rassegna culturale per i tre comuni. Chiaricati espone la proposta, che dovrebbe coprire il 

periodo Ottobre 2022-Maggio 2023, alla quale Marchi chiede poi che sia aggiunta una 



presentazione del volume “Di Guerre e di Genti”. La proposta in sé interessa il Direttivo 

che chiede che venga mandato un elenco dettagliato con date e costi preventivati, 

ricordandosi però di iniziare le varie attività dopo il 20 ottobre. 

In conclusione, Marchi descrive brevemente la visita che c’è stata all’Archivio di 

Stato, che ha iniziato il lavoro di riordino e salvaguardia delle carte dell’Archivio dei 

Sovversivi. Il Comitato ha finanziato questo progetto cercando di restaurare e 

salvaguardare i 192 fascicoli di cittadini nati o residenti nei tre comuni presenti 

nell’Archivio. Sempre Marchi informa il Direttivo dell’interlocuzione che ha avuto con 

Libera per il campo estivo che ci sarà a fine agosto e per il quale il Comitato dovrebbe 

pensare a una serie di iniziative. 

Con quest’ultimo punto la riunione si chiude alle 18,30. 

 

Il Presidente 

Valter Cardi 

 

Il Verbalizzante 

Federico Chiaricati 


